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践行 群 众 路 线

感受身边新变化

新 华 社 北 京 10 月 22 日 电
（记者刘东凯） 第 21 届亚太经合

组 织 财 长 会 议 22 日 在 北 京 召 开 。
中共中央政治局常委、国务院副总理
张高丽出席开幕式并致辞。

张高丽说，今年是亚太经合组
织中国年，亚太经合组织第 22 次领
导人非正式会议即将在北京举行。
习近平主席指出，“我们将以此为契
机，面向未来，谋求建立更紧密伙伴
关系，深化务实合作，推动亚太经合
组织发挥更大引领作用，勾画亚太长
远发展愿景。”这次财长会议是亚太
经合组织中国年的一场重要活动，会
议围绕全球及亚太地区宏观经济形

势、促进基础设施投融资合作、推动
经济结构调整的财税政策与改革、金
融支持区域实体经济发展等议题展
开讨论，针对性很强，具有重要的现
实意义。

张高丽强调，亚太地区是全球经
济增长的主要动力和引擎，亚太经合
组织应切实承担起推动本地区和全
球发展的重要使命，推动形成亚太地
区政策协调、增长联动、利益融合的
开放发展格局。要加强宏观经济政
策对话，分享政策信息，减少政策调
整带来的负面溢出效应，维护区域经
济金融稳定。要深化经济结构调整，
有针对性地采取结构性改革措施，激

发市场活力，加强人力资本积累，推
动技术创新，使亚太地区经济更有活
力、更加包容和更可持续。要加强基
础设施建设合作，创新投融资模式，
特别是探索政府与社会资本合作等
方式，调动亚太地区丰富的储蓄进入
基础设施领域，构建亚太全方位互联
互通新格局。要加强能力建设和经
验共享，更好地相互学习和借鉴彼此
成功经验。

张高丽表示，中国是亚太大家庭
的一员，中国的发展与亚太的发展不
可分割。中国将以改革创新驱动发
展，推动科技创新，加快体制机制创
新、管理创新、商业模式创新，不断激

发千千万万企业和个人的创造活力，
推动经济持续健康发展、迈向中高端
水平。中国将实行更加积极主动的
开放战略，不断完善营商环境，继续
吸引外国企业来华投资兴业。中国
越发展，必将给亚太地区和世界带来
更大更多更好的发展机遇。

张高丽最后说，合作与发展是亚
太地区的时代潮流、人心所向。我们
愿与各经济体一道，以更加宽广的视
野、更加坚定的步伐，加强改革创新
和互利共赢合作，大力推动区域经济
一体化进程，推动可持续发展，为亚
太地区和世界的持久发展、繁荣和进
步作出新的更大贡献。

张高丽出席第 21 届亚太经合
组 织 财 长 会 议 开 幕 式 并 致 辞

新华社北京 10 月 22 日电 外
交部发言人华春莹 22 日宣布：中国
—新加坡双边合作联委会第十一次
会议、中新苏州工业园区联合协调理
事会第十六次会议和中新天津生态

城联合协调理事会第七次会议将于
27 日在苏州举行。应国务院副总理
张高丽邀请，新加坡共和国副总理
张志贤将于 26 日至 28 日访华，与
张高丽副总理共同主持上述会议。

张高丽将与新加坡副总理张志贤
共同主持中新双边合作机制会议

记者近日在甘肃省甘南藏族自
治州卓尼县的尼巴村和江车村采访
看到，这里霜染红叶，牛羊如织，
牧民的帐篷前升腾起袅袅炊烟，两
村群众和谐放牧，安全搬牧。

而此前，两村因持续近 60 年草
山纠纷争执曾造成 22 人死亡、86
人受伤。甘肃省委把化解这一历史
遗留问题作为践行群众路线的具体
体现，以最大的决心和耐心化解
积怨。

过去势同水火
如今相安无事

记者在卓尼县尼巴村见到 23
岁的牧民那那刀杰搬牧后正搭帐
篷。他说：“多少年来，村里第一次
没有拉‘队伍’争草山。我也想拉一
支队伍，不过是搞建筑。只要江车
人愿意来，我一样吸纳。”

那那刀杰所在的尼巴村，与邻
村江车历史上通婚结亲，但为一笔
草山账，争来争去几十年。尼巴村
支书贡布次旦说，过去牛羊要是不
小心越界，就被对方宰着吃了。今
年江车人把越界的几头牦牛送了
回来。

江车村支书尕藏热旦说，从江
车村到乡上要经过尼巴村。两村关
系最紧张时，这条路上草有一尺
高。现在相安无事好多了。

越是疑难复杂
越要深入群众

当地干部认为，化解时间跨度
大、矛盾积累多的纠纷，更需要深入
群众，赢得信任。持续近 60 年的积
怨加深了尼江两村鸿沟，但并非不
可逾越。甘肃采取州县结合“联村
联户”派驻工作组方式，一点一点地
拆“怨”墙，放大正能量。

“ 我 年 轻 时 ， 两 个 村 子 就 打
架。现在我 84 岁了，实在不想过
这种日子。”江车村老人道吉热旦
的一席话，令工作组干部刘智勇难
忘。他说，第一次走访打消了大家
能否进得了门、说得上话的担心。
人 心 思 稳 中 蕴 含 着 矛 盾 化 解 的
希望。

一年多来，工作组村不漏户、户
不漏人，倾听民意，说情说理。甘南
州委副书记俞成辉走访两村数十
次，有时夜宿农家、围炉长谈。随着

“人心思稳谋发展”的正气上升，今

年 4 月，两村多位有主见、能力强的
村民脱颖而出当选村干部。他们带
领村民严格遵循约定的搬牧时间和
路线，发挥了重要作用。

今年夏天，江车村一名群众坚
持认为 2012 年政府的最新裁决“让
村里吃了亏”。工作组干部与村民
一道打马上山，在海拔 3000 多米
的草山上奔波，实地说明政府的法
律依据和良苦用心。这位村民备受
感动，从此心服口服。

“ 雄 鹰 也 要 在 蓝 天 下 飞 翔 ”，
赢得群众信任的干部们努力重树
法治权威。2012 年 7 月，两村发
生一起暴力伤人致 1 人死亡的案
件，卓尼县坚持依法侦办，并针对
部分群众的错误认识苦口婆心地
说服教育。干部和群众最终形成
一个共识：不管有理没理，干犯法
的事既为法律所不容，还会激化
矛盾。

水穿石“不和泥”
心 换 心 放 眼 量

“过去我们怕见干部，现在希望
干部来，因为他们做事做到人的心
坎上。”尼巴村民贡布苏奴感慨。而
干部们也接受了一次群众路线的实
践教育。

俞成辉说，在多年来省州县
党 委 政 府 倾 注 心 血 的 坚 实 基 础
上，工作组坚持化解疑难矛盾要
少一点被动维稳、多一些主动工
作，敢于到群众中去，以滴水穿
石换真心。

卓尼县委书记杨晓南说，群众
工作不是“和稀泥”。赢得群众信任
与树立法律权威互为表里，相辅相
成，为化解两村矛盾夯实基础。

草山争斗几十年，尼江两村年
牧业收入加起来还不到 200 万元。
积怨逐渐消除，当地干部群众意识
到，要“跳出尼江看尼江”，不能再为
争夺草山错过发展时机。

如今，风景秀美的尼江两村，民
俗旅游的招牌已打出来，有牧民正
探索效益更好的舍饲养殖。两村的
孩子很争气，今年有 30 多人考上
大学。

“真心希望下一代人走出阴影，
过上平安幸福的生活。”江车村老人
次正说。

文/新华社记者 张 钦 宋常青

（新华社兰州 10月 22日电）
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最近，南方某地实施的大学生

落户新政遭吐槽，有的群众反映该

政策“看似条件宽松，实则流程繁

琐”，符合条件的人员多次到窗口

办理，经多个部门反复“周旋”，

依然难落户。对此有人说，门好进

了，脸好看了，但关键是别让“事

难办”。

在 公 积 金 贷 款 、 医 疗 保 险 、

教育、就业等关系群众切身利益

的 领 域 ， 类 似 “ 政 策 好 ， 办 理

难”的现象并不鲜见。其中，有

办事人员打官腔、推诿扯皮不办

事的原因，有多部门协调不力、

沟通不良的原因，也有政策落实

遭遇“梗阻”，不能及时传导至

行政“末梢”的原因。可见，某

些地方和部门还是没能真正设身

处地为群众着想，在政策制定中

未充分考虑到落实环节的实际情

况 ， 结 果 使 好 政 策 遭 遇 种 种 尴

尬，发挥不出应有的作用。

再往深里看，解决“事难办”

的问题，已不仅关系到具体部门和

人员的工作作风，更取决于政府机

构的执政水平和体制机制改革的力

度。部门之间的行政壁垒能否消

除？联动机制是否顺畅？政策如何

落实？这些现实问题都在拷问政府

部门务实为民的作风和能力，不可

小觑。

解决“门难进、脸难看”只是

开始，切实化解“事难办”是关

键。我国正处在全面深化改革的关

键期，多领域工作齐头并进，各项

政策抓紧落实的重要性、紧迫性不

言而喻。窗口单位联系民生最紧

密、服务群众最直接，是党密切联

系群众的窗口，也是落实惠民政策

的重要平台，必须高度重视作风建

设，主动回应群众关切，将利民之

事做实做好，我们党的执政基础才

会更加牢固，党和国家各项事业的

发展才能后劲十足。

关 键 别 让“ 事 难 办 ”
栾笑语

本报北京 10 月 22 日讯 记者
曾金华报道：第 21 届亚太经合组织

（APEC）财长会议 22 日在北京圆满
闭幕。21 个成员经济体的财政部
长们，就“区域宏 观 经 济 形 势 与 展
望”、“基础设施投融资合作”、“促
进经济结构调整的财税政策与改
革”和“金融支持区域实体经济发
展”等区域经济发展与重大问题开
展了广泛深入的交流，形成了广泛
共 识 和 务 实 成 果 。 会 议 发 表 了

《2014 亚 太 经 合 组 织 财 长 联 合 声
明》及 附 件《APEC 区 域 基 础 设 施
PPP 实施路线图》。

财长们一致认为，亚太地区作为
世界经济增长的引擎，应当为引领全
球经济复苏，实现强劲、可持续和平
衡增长做出贡献。为此，应实施适宜
的宏观经济政策，支持经济增长，创
造就业。与此同时，各方承诺将进一
步推进结构改革，采取必要措施解决
现有经济发展中的瓶颈和弱点，释放
经济潜在增长的新动力。

引人关注的是，会议深入讨论了

基础设施投融资问题和 PPP 模式。
中国财政部部长楼继伟在会后的记
者招待会上表示，会议对这个问题的
讨 论 最 为 热 烈 ，几 乎 占 了 一 半 的
时间。

《联合声明》强调，“投资对刺激
需求和促进经济增长至关重要，其中
基础设施投资对实现经济增长潜力
和达到发展目标有着重要作用。”财
长们提出，应进一步通过 PPP 等融
资方式吸引长期融资和撬动民间资
本，解决目前亚太地区面临的巨大的
基础设施融资缺口；考虑到政府部门
在 PPP 模式中的重要作用，有必要
进一步加强 APEC 经济体政府的相
关能力和机构建设，包括加强 PPP
领域的经验交流、鼓励有兴趣的经济
体建立 PPP中心等。

会 议 欢 迎 中 国 政 府 建 立 PPP
中心，并赞赏中国利用其在亚行设
立的减贫和区域合作基金（PRCF）
中的 500 万美元支持 APEC 发展中
经济体的基础设施 PPP 项目能力
建设和项目开发，促进区域合作和

互联互通。
财长们强调，应当实施适当的

财税政策促进经济结构调整，并在
确保公共财政可持续的基础上，实
现强劲、可持续和平衡增长。特别
是在创造就业方面，各方将继续实
施适宜的财税政策促进服务业和中
小企业发展，加强教育和培训，为妇
女和年轻人创造更多就业机会。在
应对环境和资源约束方面，财税政
策可以与市场机制相互补充，推动

绿色增长和可持续发展。此外，各
方承诺要深化财政和预算改革，加
强财政可持续性。

财长们强调，优质高效的金融体
系可以动员更多资金投入生产性活
动。根据目前区域经济发展需要，应
进一步发展灾害风险融资，提高区域
经济应对灾害风险的能力；通过进一
步完善资本市场、发展供应链融资等
方式解决中小企业面临的资金困难
问题。

APEC区域基础设施PPP实施路线图诞生
各方承诺进一步推进结构改革，释放经济增长新动力

为迎接 APEC 会议在北京召开，北京天安门广场更换了东西两侧的花球、花柱、花带以及中心花坛所使用的花卉，

在国庆节期间使用的花卉被耐寒的花卉替代（10月 22日摄）。 本报记者 李树贵摄

本报北京 10 月 22 日讯 记者
吴佳佳报道：第九届红十字会与红
新月会国际联合会亚太地区大会 22
日在北京开幕。国务委员王勇出席
大会并致辞。

王勇指出，国际红十字运动开
展 150 多年来，致力于减轻人类苦

难，维护人的尊严，保护人的生命和
健康，得到世界各国的广泛支持和
积极参与。中国是最早签署《日内瓦
公约》的国家之一，中国政府高度重
视红十字人道主义事业的发展，积
极支持中国红十字会加强与亚太、
中东地区及世界各国红会的交流合

作。中国政府愿与亚太、中东地区以
及世界各国一道，积极应对新形势
下的人道需求和挑战，为发扬人道
主义精神、保护人的生命和健康，促
进世界和平与发展而不懈努力。

本届大会的主题是“创新力、影
响力、行动力：开启亚太新时代”。

第九届红十字会与红新月会国际联合会亚太地区大会召开

世界贸易组织前身是关税与贸
易总协定，中国是关税与贸易总协
定的创始缔约国之一。但由于历史
原因，中国与关贸总协定之间的正
式关系长期中断。1984 年 1 月，中
国正式成为关贸总协定下属的国际

纺织品贸易协议的成员。1986 年 7
月，中国正式申请恢复关贸总协定
缔约国地位，并与各方进行谈判。
1995 年 1 月世贸组织成立后，中国
复关谈判工作组改为加入世贸组织
工作组。中国在加入世贸组织谈判
过程中，始终坚持三项原则，即世贸
组织作为一个国际组织，没有中国
这个最大的发展中国家的参加是不
完整的；中国只能作为一个发展中
国家参加；中国加入世贸组织，其权

利和义务一定要平衡。中国政府的
立 场 得 到 绝 大 多 数 国 家 的 支 持 。
2001 年 11 月 10 日，在卡塔尔首都
多哈举行的世界贸易组织第四届部
长级会议审议并通过中国加入世界
贸易组织的决定。12 月 11 日，中国
正式加入世贸组织，成为第 143 个
成员。中国加入世贸组织与改革开
放和建立社会主义市场经济体制的
目标是一致的。加入世贸组织后，
中国严格遵守世贸组织规则，认真
履行作出的承诺，与世贸组织其他
成员一道，为多边贸易体系和世界
经济贸易的发展作出了贡献。

（新华社北京 10月 22日电）

中国加入世界贸易组织

在内蒙古呼和浩特火车站，峻
屹爱心服务队是站内的一道风景：
身披绶带、头戴小红帽的 10 多名年
轻队员用爱心把旅客送上车、送出
站，通过志愿服务的方式向全国道
德模范、呼和浩特火车站原售票员
孙奇致敬。孙奇走了，但她的精神
却在这里传承。

如今，从呼和浩特站买票出行
的旅客，不少人都能回忆起孙奇的
微笑。从售出每张车票时的贴心提
示，到捡拾遗失物品四处寻找失主，
从援助身无分文的旅客返乡，到帮
助离家出走的孩子找到家人，孙奇
累计做好事上千件，被旅客称为“活
雷锋”。

2010 年底检查出癌症后，孙
奇依然坚守在工作岗位上，活跃于
自己最喜爱的售票窗口。孙奇的
丈夫、同为火车站工作人员的李峻
屹，一度在失去爱妻的悲痛中无法
自拔。今年春运前夕，“峻屹爱心
服务队”诞生了。李峻屹担任队
长，他一边开展业务培训，一边讲
述孙奇生前的服务事迹，带领大家
主动学规章、练实作。他们的“爱
心通道”搭建起来之后不久，一位
名叫季雪峰的旅客找到李峻屹当
面致谢。当年，这位旅客到外地去
照顾突发急病的亲人，来到车站发
现钱包丢了，是孙奇垫钱为他购买
了火车票并把他送进站。今年，一
位亲属告诉季雪峰，呼和浩特站峻
屹 服 务 队 又 帮 他 解 决 了 送 站 难
题。季雪峰专程来到车站，激动地
握住李峻屹的手说，“为有难处的
人提供帮助，呼和浩特车站真是一
座传递爱心的车站！”

峻屹爱心服务队成立不到一年
帮扶旅客千余人，他们收到了社会
各界送来的锦旗5面、表扬信15封、
表扬意见 400余条。峻屹爱心服务
队在广大旅客心中叫响了。

传递爱心的车站
本报记者 陈 力

延伸阅读

PPP （Public—Private Part-
nership），可称为“公私合作关系”，
是公共基础设施项目的一种筹资模
式。PPP提供了一个新的、有别于
传统政府采购模式发展基础设施的
可行模式。推广PPP模式不是最终
目标，而是促进基础设施发展的重

要手段，成功的PPP项目可有效扩
大公共基础设施供给，提高公共服
务的质量和资金使用效率，并通过
分担风险和责任，最大限度地利用
私营部门的资金和技术。

APEC 财长会议机制可在推广
PPP模式中发挥重要作用。

关于 PPP 模式


